

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
Teléfono número 135.  
Apartado de correo n° 69.  
Dirección telegráfica DÍA.

# EL DÍA

**TARIFA**  
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Director, **LUIS CRUZ MEZA**

Administrador, **ABRAHAM MADRIGAL J.**

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 1935

NUM. 1.277

## El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

# Tobías Zúñiga Castro

### NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple.  
Más informe en mi oficina.

LUIS CRUZ MEZA.

### POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Pflaviciini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n° 328.

## Se acaba de recibir

Inmenso surtido de *papel* de colores, de oficio de cartas de Música, de luto, dorado y plateado. Id. *Jaspe* para encuadernación. *Sobres* blancos de oficio y de carta, varias formas; *papel dibujos* para planos, varias clases blanco y de color. *Libros en blanco* franceses y americanos, para contabilidad grande y pequeña y *cuadernos* para escuelas. *Portamonedas* finos y ordinarios. *Carlón* para repalar de cuadros, idem para fotografías, blanco y gris. Gran variedad en *libretas de bolsillo & c.* Todo á precios sin competencia.

LIBRERIA de J. J. A. MONTERO.

Avenida Central, casa del Imperial Hotel

### Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

## La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.



### AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes, una para liciores extranjeros, y la otra para liciores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILLIER.

### Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las islas y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.  
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur

### "Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiarias  
Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

### LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.  
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera

### Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.  
SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C<sup>o</sup>. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveseros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colonos efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

## EL DIA

DIRECTOR: **LUIS CRUZ MEZA**

ADMINISTRADOR: **ABRAHAM MADRIGAL J.**

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martín.—Zenón Castro. Gregorio Martín.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal.—Francisco Alpizar. Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador. Segismundo Jaramilla.—A. Boza Mc. Kellar.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Conejo.—Jorge Padilla.

## ECOS ARGENTINOS

Nuevos canjes de Argentina y Chile nos traen detalles abundantes, aunque contradictorios, sobre los fines que persiguen y el resultado que tuvo la última revolución, que en varias partes alcanzó á manchar con sangre humana el pródigo suelo que para la paz y el trabajo y asilo de la humanidad, dieron nombre y vida San Martín, Belgrano y muchos prohombres de 1810.

Hay quienes aseguran que la revolución tenía por objeto quitar el mando al señor General Julio A. Roca, ex-Presidente, pero habiendo terminado éste su período y siendo el señor Manuel Quintana, Presidente actual, continuador de la política de Roca, juzgaron de idéntica aplicación el movimiento, que, dado el caso de triunfar llevaría al solio presidencial al doctor Hipólito Irigoyen, ilustrado hombre público, hábil estadista y uno de los jefes más importantes del partido radical; persona en quien creían los revolucionarios hallar el jefe necesario para dirigir la República por rumbos más acertados, convenientes y prácticos; tanto en el interior como en sus relaciones internacionales. Otros en cambio atribuyen, el movimiento á influencias del General Roca, quien vendría á ser Presidente por otro período, pudiendo por el mismo medio entronizarse en el poder, cosa que los argentinos no miran con agrado, y cosa que no parece ser efectiva porque cablegramas de entonces, que llamaremos oficiales, puesto que se estableció la censura previa en las comunicaciones, á raíz del levantamiento, colocan al General Roca como militando en las fuerzas leales que partieron de Buenos Aires á combatir á los rebeldes de Córdoba.

El estallido revolucionario fué convenido efectuarlo el día 4 de febrero á las tres de la mañana, simultáneamente, en las ciudades de Córdoba, Santa Fé, Entre Ríos, Bahía Blanca, Mendoza y Buenos Aires. El Comité revolucionario presidido por el doctor Irigoyen funcionaba en esta última ciudad y los agentes estaban repartidos en toda la República reuniendo adeptos: entre estos hallábanse gran número de oficiales militares que contaban con las fuerzas á su mando para el triunfo de la sedición.

Algunas causas imprevistas hicieron abortar el plan y sólo pudo ejecutarse con exactitud en Córdoba y Mendoza en donde se combatió con las fuerzas del Gobierno Federal, enviadas de Buenos

Aires y otros acantonamientos vecinos que permanecieron leales, y en Buenos Aires en que hubo una escaramuza para tomarse el arsenal de guerra, el que si cae en poder de los sediciosos, el seguro varía radicalmente el resultado de la acción, pues, aunque la revolución no contaba con elementos de fuerza moral, quizá hubiera dado mucho que hacer para extinguirla, si se toma en cuenta la efervescencia que reina entre las clases proletarias de esta ciudad, y que, como es bien sabido, en momentos de revueltas van siempre á favor de lo que tiende á alterar lo existente, buscando en el trastorno la facilidad de ejecutar el robo y la destrucción. También la gran distancia que se da para la Capital Federal de las ciudades en que debía nacer el movimiento, exigía un centro de acción; una fuente de material: el centro era Buenos Aires; la fuente su arsenal, por consiguiente no había que enderezar los primeros pasos para hacer fuerte los medios de ataque y defensa; pero hecho de fracasar ésto, hirió el tronco de la revolución que era Buenos Aires, dando por resultado que las ramas quedaran débiles y no pudieran resistir el empuje de las fuerzas federales.

En Bahía Blanca y Entre Ríos, á la hora convenida se hicieron algunas manifestaciones de simpatía por los militares, pero no habiendo jefes civiles ni siendo apoyados por el pueblo volvieron á la quietud, escapándose los cabecillas á quienes las autoridades políticas perseguían.

En Córdoba la cosa estuvo seria: fueron aprehendidos el Vicepresidente de la República, el Señor Doctor Jofré y varios jefes políticos y militares que no secundaron el movimiento. Los subvados mandados por Villamayor combatieron con las fuerzas gobiernistas mandadas por Winte quien las derrotó en Sorrento, sin querer aceptar la capitulación, por cuya causa el Jefe Villamayor con otros oficiales comprometidos desaparecieron sin que haya sido posible hallarlos. Probablemente se habrán internado para la Patagonia Central ó al Gran Chaco, únicos territorios que pueden ocultarse.

En Mendoza fueron más afortunados, pues, el graron, después de 8 horas de combate tomarse la ciudad y establecer una Junta de Gobierno presidida por el Doctor don José N. Lencina, la que sólo duró tres días; por haber sido avisados que Buenos Aires estaba todo en calma y que se aproximaban fuerzas del Gobierno Federal para combatirlos. Aparte de eso el Gobernador de la provincia, señor C. Caligniana les hacía frente por momentos, con la policía y algunos parlamentarios adictos al actual orden de cosas. En vista de lo infructuoso que hubiera sido mantener a los revolucionarios su Junta de Gobierno y seguros de ser tomados prisioneros, abandonaron Mendoza y se pasaron á Chile en número de 19 de los más comprometidos.

Al hacerse cargo del gobierno de la provincia señor Lencina tomó del Banco de la Nación \$ 300,000 para hacer frente á los gastos del movimiento y al retirarse de Mendoza él y sus compañeros de ostracismo se llevaron consigo dicha suma, por cuyo motivo el Gobierno argentino licitó al de Chile su detención, quien así lo efectuó al llegar los emigrados á Valparaíso.

Mientras esto sucedía en las provincias de C

## NO SE INCENDIO

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moras, casa No. 531.

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE  
JORGE MORALES BEJARANO  
GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONERA

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase

yo; por Córdoba, Santa Fé y Buenos Aires, se efectuaban prisiones y secuestros para descubrir todas las tramas del complot y sobre todo para encontrar al Doctor Irigoyen, cabeza del movimiento. Este, según dicen, logró escapar al Uruguay con muchos de sus íntimos ligados á él personal y políticamente.

El Gobierno argentino trata de pedir la extradición de ellos como igualmente de los que se asilaron en Chile, pero eso, probablemente no lo conseguirá, pues, en ninguna nación civilizada existen tratados de extradición para delitos políticos, y menos, si se toman en cuenta las declaraciones que el Presidente Quintana ha hecho; esto es, tratar con todo el rigor de la ley á los que resultan culpables en esta revolución. Fuera de estas fundamentales razones del derecho de gentes, está el precedente sentado por la Argentina hace pocos años, en el asunto del Coronel Pampillón, quien por causas políticas emigró del Uruguay, negándose el gobierno argentino á conceder su extradición. En cuanto al señor Lencina y compañeros á quienes se quiere tildar de ladrones del Banco, ellos han probado con documentos y con su proceder que esos fondos fueron tomados con arreglo á la situación y entregadas á las autoridades chilenas, con sólo una pequeña diferencia gastada en el viaje.

Después de este fandango político militar que la prensa argentina sólo aprecia como un motín de cuartel; pues que el pueblo no lo secundó ni nada había que lo justificara, quizá verán los argentinos levantarse el sombrío patíbulo (suprimido en esa generosa tierra, para todos los delitos, exceptos los militares) y concluir en él existencias útiles al progreso y la humanidad, que por un falso espíritu de reformas ó por una desmedida ambición, llevan al suelo en que nacieron la desolación y la ruina, y la discordia para sus hijos; de los cuales muchos quedan en el campo de batalla, otros yacen en oscuros calabozos y otros prueban el amargo pan del destierro.

ROLANDO

Marzo, 20 de 1905.

## La ley del palo

El arma favorita de los cletistas para combatir al candidato del Partido del Pueblo, es el haber el señor Zúñiga, como Ministro y en representación del Supremo Gobierno, defendido los golpes de vara que permite el Código Militar.

Nada tan pífido como ese recurso de los cletistas, porque don Cleto también era Ministro cuando el Gobierno, cumpliendo con lo que creyó de su deber, sostuvo la conveniencia de dicho medio disciplinario, sin que jamás protestara contra éste el señor González Víquez, lo cual quiere decir que lo aprobó.

Don Cleto estuvo de acuerdo con la conducta del Gobierno.

¿Por qué, pues, chillan tanto sus secuaces?

¿Por qué hacen cargos al señor Zúñiga, que es lo mismo que hacérselos al Gobierno y hácerselos al propio don Cleto, que es legal y moralmente responsable de la política que entonces hizo el Gobierno?

Que declare don Cleto sinceramente, como corresponde á un caballero, si opinó ó no, en Consejo de Gobierno, que se sostuviera la ley del palo.

¿Opinó? Pues no traten sus adeptos de librarlo del anatema que quieren que caiga sobre el que sustentó tales ideas, pues don Cleto es partidario del palo.

¿No opinó? Pues hizo muy mal en no protestar contra la defensa que de ese medio disciplinario hizo el Gobierno, y muy mal en no renunciar entonces su Ministerio, porque un Ministro que no esté de acuerdo con la política del Gobierno á quien sirve, debe abandonar su puesto.

El dilema es inevitable: escojan los señores feudales lo que menos les disguste.

Y.

## OFICIAL

**Gracia.**—Se accede á la solicitud del señor Perfecto Casco Hernández para que se le cambie el lugar del confinamiento á que fué condenado por el delito de fabricación de aguardiente clandestino, y en consecuencia, pase de Santa María de Dota á Santa Cruz de Guanacaste.

**Gobernación.**—Se acepta la renuncia presentada por don Mateo F. Fournier del cargo de Jefe Político del Cantón de Goicoechea, y se dispone que siga reemplazándolo don Alberto Vargas.

**Guerra.**—Se propone á la Comisión Permanente, el siguiente proyecto de ley:

Autorízase al Poder Ejecutivo para conceder, á cargo del Tesoro Público, una pensión de quince colones, á cada uno de los soldados que asistieron á la campaña nacional de los años de 1856 y 1857, previa comprobación de pobreza é imposibilidad para trabajar, á juicio del mismo Poder.

## MUEBLES DE SALA

Se desea comprar en módico precio, un juego de muebles de sala, livianos y elegantes, que se encuentren en buen estado.

Para pormenores dirigirse á la casilla de correo n.º 69 ó bien á la "Administración de EL DIA" San José marzo de 1905.

## San Ignacio de Aserri

La Gran Directiva del Partido Cletista de Aserri, estuvo en cuerpo en ésta, (Escoto, Juanito Escoto, Escotico, el simpático Juansito y Escoto 5) haciendo propaganda á favor del impopular alienado don Cleto González Víquez y como aquí hay apenas media docena de cletos, incluyendo á nuestro célebre Tomás Rojas, exfernandista con serios compromisos con don Máximo, y á sus simpáticos hijos entre los cuales contamos á Leonidas, el Director de Escuela de este barrio y aferrado propagandista del Cletismo.

Decimos pues, que Juanito Escoto salió de aquí con el rabo entre las piernas y nada hizo, como tampoco don Domingo Morje Rojas, inspirado vate desamparado que, á pesar de sus poéticas razones expuestas para levantar por las nubes á su candidato, no pudo inclinar la voluntad de este pueblo hacia su ídolo. Bien convencidos salieron Escotito (La Directiva) y él, de que entre nosotros solo impera la causa noble de la democracia y que por lo tanto los verdaderos ciudadanos libres é independientes de este barrio son en su totalidad zúñiguistas.

Bueno sería que estos propagandistas nos dejaran en paz, que bastante tenemos con nuestro Tomasito, de quien son bien conocidas sus intrigas y proceder tiránicos cuando fué Jefe Político del Cantón. Ese castigo nos lo impuso el infausto Gobierno del señor Rodríguez y hoy aún estamos soportando las consecuencias.

Nosotros los conchos rechazamos la candidatura de don Cleto, por que no es por ningún punto simpático. Bien se comprende, porque ni en el pueblo del nacimiento de don Cleto lo quieren como Jefe de la Nación.

La cordura y el convencimiento nos obligan á ser partidarios del humilde y honrado ciudadano don Tobías Zúñiga Castro y creemos que su candidatura triunfará en todo el país y en especial en el Cantón de Aserri, y que la calumnia y las pífidas intrigas no bastarán para hacer cambiar la opinión pública en favor del señor Zúñiga Castro.

Corresponsal.

## LA INDUSTRIA DE COPRA

DATOS PARA NUESTROS AGRICULTORES

Copra es el nombre comercial de la carne de coco, secada al sol ó al horno.

Marsella importa grandes cantidades de este producto, para el aceite y convertirlo, mediante un procedimiento especial, en aceite de comer de muy buena calidad. El remanente oleoso se usa para fabricar jabón y el residuo ó bagazo se vende como forraje para bestias.

Se considera esta industria como una de las más lucrativas de Marsella y vale bien la pena que los agricultores costarricenses la estudien, ya á fin de explotar copra, ya para manufacturar aceite.

La tonelada de copra en Marsella se vende de 83.95 pesos [dólares] á 85.16 pesos.

200 libras producen 124 de aceite y 74 de residuo. El precio del aceite es conocido. El del que se usa para el jabón se cotiza de 12.82 pesos á 13.89 oro americano por 100 kilos. Y el residuo se vende á 3 pesos los 100 kilos.

Es fácil comprender por qué han hecho rápidas fortunas en un par de años los refinadores de copra.

## Una observación

Durante las tres primeras funciones que el Circo Lowande ha dado, se ha notado que cierto elemento se complace en armar escándalos, sin respetar siquiera á las dignas damas de nuestra culta sociedad que á ese lugar concurren.

El señor Lowande manifestó en la segunda parte de la función de antenoche que, contra sus deseos, se veía en el caso de despedirse del público josefino. Esto no puede ni debe ser; el caballero señor Lowande debe desistir de su empeño, pues toda la sociedad josefina reprocha energicamente los hechos de esos individuos, que tan tristemente exhiben su falta de cultura.

Estamos seguros que el caballero don Ricardo Salazar, Jefe de Policía, destina-

rá un suficiente número de guardias para proteger los intereses del señor Lowande y para dar seguridad al público y ordenará excluir del circo á todo revoltoso, pues es él una persona que comprende que esos escándalos desdican muchísimo de la cultura que hemos alcanzado.

Sería una gran lástima que por unos cuantos individuos revoltosos y por falta de una debida protección, nos viéramos privados de un espectáculo tan bueno como el que nos ha traído este estimable empresario.

G.

## Un hombre macheteado en San Cristóbal

LOS ANTECEDENTES

ES TRAI DO AL HOSPITAL

Ayer fué traído al Hospital de esta ciudad el señor Martín Cordero, que fué atacado y herido por Julián Acuña en el barrio de San Cristóbal.

Cordero tiene cinco heridas de machete: tres en la cara, una en una pierna y otra en una mano.

Los antecedentes del hecho son los siguientes:

El señor Martín Cordero, en compañía de dos personas más, es propietario de un terreno de montaña, en el cual Julián Acuña había contruido, sin su consentimiento un rancho y se ocupaba en explotar las maderas.

Acuña fué requerido por Cordero varias veces para que se retirara cuanto antes de su terreno y trasladara su rancho, pero aquel no quiso hacer caso.

Entonces Cordero ordenó que sacaran todos los muebles del rancho de Acuña y luego le pegó fuego.

Ayer caminaba Cordero por su hacienda que posee en San Cristóbal, cuando al acercarse á una tranquera, se encontró con Acuña: éste traía una guapil y les disparó dos tiros, sin lograr causarle heridas graves.

Luego lo atacó con machete, ocasionándole varias heridas de consideración.

El herido aun no ha podido ser capturado, aunque una escolta lo persigue con actividad.

Según el dictamen del Médico del Pueblo, las heridas, aunque graves, no le causarán la muerte.

## ¿Cual es el sexo débil?

General y físicamente, los débiles somos los hombres, aunque más ásperos y más brutales, debido á la vida de lucha en la calle.

Y si no, véase á un hombre y á una mujer al lado de un enfermo grave; á los tres días el hombre está vuelto un trapo, mientras que la mujer se mantiene como un clavo, durante mucho tiempo, aunque apenas coma y pase las noches enteras sin dormir.

En otro sentido: rara es la mujer que se suicida, luego tiene más fortaleza para resistir las contrariedades del mundo y los dolores del cuerpo.

Las resoluciones de la mujer son siempre más rápidas, más sostenidas y más enérgicas que las del hombre.

La debilidad que le suponen algunos á la mujer no es otra cosa que la falta de costumbre de asistir á presenciar escenas rudas ó escandalosas, por ser su vida esencial casera, y de ahí que sea generalmente más sentimental que el hombre, aunque con menos daño de su organismo físico y su ser moral.

Hemos visto grandes héroes dominados por la voluntad de una mujer.

Judit, Cleopatra, Lucrecia, Juana de Arco, Catalina de Médices, las Pompadour, Catalina II de Rusia, Carlota Corday la Reina Victoria y una infinidad más, en distintas formas, han demostrado hasta la sociedad ser superiores al hombre.

Podríamos escribir mucho para comprobarlo: lo que dejamos asentado, pero creemos que con esos botones hay para muestras.

## Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida Central n.º 331.

GRAN ALMACEN DE CALZADO

Todas clases y á la medida.

Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

## CABLES

## GUERRA RUSO-JAPONESA

Escuadra rusa dividida

Perito, 3.—Procedente del Norte arribó á ésta el crucero británico "Prometheus". Avisa que el día 30 de marzo vió una escuadra rusa de 5 navíos, cuatro carboneros y un vapor hospital

Las condiciones de paz de parte de Rusia

Petersburgo, 3.—Según rumores de paz circulantes en la Bolsa, Rusia cederá al Japón parte meridional de la isla Sakhalien y convendrá en que Manchuria y Corea permanezcan fuera de la influencia rusa. El ferrocarril oriental se entregará al Japón para que este lo ceda á la China ó á un sindicato internacional, por la suma de 125000.000 que el Japón aceptará en vez de indemnización.

Lo que cuesta la guerra á Rusia

París, 3.—Dice el Echo de París que documentos oficiales demuestran que la guerra costó á Rusia entre muertos, heridos y prisioneros 35.000 hombres. El costo pecuniario no baja de 5200.000.000 de francos.

## NOTICIAS VARIAS

Francia y Marruecos

París, 3.—El significativo discurso que pronunció ayer en el senado Mr. Delcassé expresóse con moderación, pero concluyó diciendo que la resistencia manifestada en los círculos interesados no haría que Francia modifique su política.

La política de Francia en Marruecos, dijo, continúa bajo las mismas condiciones en que se empezó. La debilidad del Sultán y la anarquía que de ella resulta, perjudican á todos, especialmente á Francia en Argelia. Nos vimos obligados á buscar un remedio para la intolerable situación. Francia no pretende buscar sus intereses en la desatención á los demás, de aquí las negociaciones que dieron por resultado los arreglos que proclaman que Francia posee derechos especiales en Marruecos.

El tratado anglo-francés reconoce la tarea de Francia de ayudar á abrir Marruecos á la civilización y también las naciones son iguales en dicho país. El convenio franco-español confirma esto. Las condiciones del tratado anglo-francés se comunicaron inmediatamente al Sultán. Prueba de esto se halla en la emisión del empréstito marroquí por Francia.

Si Francia buscaba pretexto para intervención lo hallaría en el estado de trastorno que existe en la frontera de Argelia. Sin embargo, debido á la amistad que tenemos con Marruecos y á la clara concepción de nuestros propios intereses, Francia se limitó á indicarle al Sultán la necesidad de establecer el orden. Esa es la posición que ocupamos aun. La resistencia de los interesados en mantener el actual estado de anarquía no deja lugar para ilusiones; mas no modificará nuestra política.

Marruecos conoce nuestra buena voluntad y potencia y que no tratamos de inflar nuestro bien madurado programa en Marruecos. Así es que al parecer Francia tendrá éxito en sus esfuerzos en garantizar su futuro en el Mediterráneo Occidental sin ofender ningún derecho ni chocar con ningún derecho.

INCENDIO

EN GUATEMALA

New York, 2.—Se avisa de Guatemala que el puerto de San José de Guatemala está encendido.

Se teme que la población será totalmente devorada por las llamas.

El viaje del Kaiser

Berlín, 3.—La visita del Kaiser es comentada por la prensa alemana. Se la concede muchísima importancia. El periódico "National Liberal" voceó el sentimiento reinante. Dice que la visita demuestra que los alemanes no se han desviado tanto del camino que les señaló Bismark. Como se creía, dice, se han entablado en Fez negociaciones de un nuevo tratado comercial con Alemania.

El movimiento aldeano

San Petersburgo, 3.—En el distrito de Werra Lituania las turbas de aldeanos marchan por el país saqueando y quemando casas de los hacendados. Mataron á uno de éstos. Los aldeanos penetraron en la población de Werra. Saquearon las ven-

tas de Vodka, se emborracharon y aterrozaron los habitantes, siendo la policía impotente, por lo que se llamó tropa para que la auxiliara. Las líneas telegráficas y telefónicas están cortadas.

#### El viaje del Kaiser a Marruecos

Gibraltar, 2.—Durante la permanencia en ésta del Kaiser, el Gobernador sir George White obsequió con un banquete á que asistieron 60 comensales.

Londres, 3.—Avisan despachos de Tanger, que Guillermo en un discurso que pronunció dijo que los alemanes han de gozar de los mismos derechos que los súbditos de las demás potencias. Garantiza el mantenimiento de la soberanía de Marruecos. La Prensa londinense comenta extensamente estos sentimientos. El corresponsal del Times en Tanger dice que inútil sería negar que la visita del Emperador fué una inmensa manifestación política. Aquellos que vieron la guirnalda de flores, banderas, banderillas etc quedando las casas casi cubiertas de los adornos florales no pueden dudar que tanto gasto significaba más para la mera cortes bienvenida extendida al Emperador, deseoso de ver las curiosidades de Tanjer. Dice que presenció todas las entrevistas celebradas por el Emperador y notó la energía con que expresó, especialmente al tío del Sultán. No hay duda, que las dos breves horas que aquí pasó, señalan una época histórica de Marruecos.

#### Terroristas arrestados

#### Próximas bodas del Gran Duque Boris

San Petersburgo, 3.—La policía ha arrestado muchos poseedores de bombas, pero no ha podido dar con el verdadero centro del complot. El Gran Duque Boris ha abandonado la idea de regresar á Lejano Oriente. Se ha ido á la Ribera en compañía de la Gran Duquesa Savocaburgo, con cuya hija se casa pronto.

#### Monumento á Verne

Amiens, 3.—Inauguróse una subscripción para erigir un monumento á Julio Verne. Se ha recogido ya una suma grande.

#### Continúa la tranquilidad

Puerto Príncipe, 3.—Todo está quieto; fuertes patrullas rondan la ciudad.

#### Fuerza turca en viaje

Constantinopla, 3.—Llegó á Znamara, Riza Baja al mando de una fuerza grande.

## La Constancia

Gran rebaja de precios en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6ª Sur frente al Salón Boliche.

## Asunto de Hechicería

Un periódico italiano da los siguientes detalles sobre un caso de hechicería en pleno siglo XX.

En el barrio de San Jacobo, cerca de Livourne, se encuentra una plaza rodeada de cuadras, y en medio de esta plaza hay un pozo donde los cocheros que ahí tienen sus coches y sus caballos, les dan de beber á éstos. Desde hace algún tiempo los cocheros oían ruidos extraños que salían del pozo. Su ignorancia les hizo que concluyeran que ahí había algo de sobrenatural; arreglaron un cuento de ruidos sobrehumanos, y la historia causó tanta sensación, que las autoridades resolvieron saber de que se trataba.

Se ordenó vaciar el pozo y limpiarlo. Se hizo la operación, y cuando los mozos que estaban trabajando en la excavación llegaron hasta el fondo, descubrieron ahí tres objetos. Una talega de cuero, cosida con cuidado, que contenía un corazón de carnero, atravesado por muchos alfileres; este corazón estaba envuelto en trapitos y en un sobre timbrado, en donde se leía la dirección de una joven del barrio. Un pedazo de mármol, fragmento de una tumba, y alrededor de esta piedra estaba enredado un hilo de algodón. En fin, un pequeño jarro cerrado con un pergamino, y en donde estaba el cadáver de un sapo atravesado también por infinidad de alfileres; alrededor del sapo había muchos cabellos de mujer.

Estos tres objetos prueban que ha habido tentativa de hechizo contra la joven cuyo nombre estaba puesto en el sobre. Pero

lo más extraño es que, dos días antes, la familia de la joven recibió de San Francisco, donde ha emigrado últimamente, una carta que le anunciaba que estaba muy mala y en peligro de muerte.

Desde entonces todas las vecinas de Livourne están consternadas y persuadidas que esta joven se muere realmente á causa del hechizo de que ha sido objeto en su ciudad natal.

Parece que el autor es un antiguo novio que fué abandonado.

## GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

#### Bernardo Montero

Vemos con sentimiento que nuestro amigo el joven don Bernardo Montero se retire del Cuerpo de Colaboración de este diario.

Sanas doctrinas ha mantenido siempre este joven luchador. Su pluma, siempre correcta y airada, ha permanecido al lado de la hermosa causa del republicanism; siempre sus opiniones han sido firmes, y es por esto que nuestro periódico lamenta que el amigo Montero se separe siquiera sea temporalmente.

#### Colonia española

Es necesario que la Sociedad de Beneficencia española dé alguna protección al viejo maestro don Benito Mahabe y Matute. Se encuentra aquí este señor exhausto de todo recurso pecuniario.

Nos alegraremos de verdad si dicha sociedad presta apoyo al señor Matute.

#### Nombramientos

En la reunión que la Directiva Central del Partido del Pueblo que proclama la candidatura del popular ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, celebró antenoche, se acordó nombrar al muy apreciable caballero don Gordiano Fernández para Presidente Honorario de esa Directiva y para Presidente Efectivo se nombró, en lugar del señor Fernández, al Dr. don Eduardo Pinto.

Los distinguidos señores don Ricardo Montealegre h., don Vicente Montero y don Ramón Aguilar fueron nombrados Vicepresidentes y don Alejo Aguilar, Vocal. Muy acertados nos parecen tales nombramientos.

#### Liceo de C. R.

Antier dieron comienzo las clases del Liceo de Costa Rica. No dudamos que este importante establecimiento de segunda enseñanza marchará ahora muy bien bajo la hábil dirección de don Elías Jiménez Rojas.

#### Renuncia

A nuestro particular amigo don Mateo F. Fournier le ha sido aceptada, por el Ejecutivo, la renuncia que puso del cargo de Jefe Político del cantón de Goigochea.

#### Lujos

Han circulado por esas calles de Dios varias hojitas sueltas, lujosamente impresas, con el retrato del candidato del gran Partido Nacional.

Tanta pompa, tanto canto y nada de ópera.

#### De San Ignacio

Abril 1º.—Hace algunos días estubo en esta localidad el joven don Salustio Quirós, distinguida personalidad del cletismo y eminente propagandista de los que figuran en primera línea en dicho bando.

Consiguió algunas firmas, pero vuelta la espalda, las firmas le fueron protestadas, como era natural. El cletismo aquí no entrará ni á fuerza de bala, ni á punta de millones, aún cuando vengán propagandistas de la talla del que nos vino en días pasados.

El Partido del Pueblo, en cambio, se abre campo por la profunda simpatía que inspira el candidato, el humilde y democrata ciudadano D. Tobías Zúñiga Castro.

Corresponsal

#### De Cuadalupe

Se nos comunica que uno de los propa-

# VOLCANES DORMIDOS EN COSTA RICA

Un humo vaporoso casi imperceptible que sube desde el cráter paulatinamente, puede ser el único indicio de vida de un volcán dormido; pero en su profundidad existe una furiosa tempestad de fuego en que se agitan corrientes de gases sulfurosos, y de rocas pulverizadas. Los que edifican sus hogares en los valles que se extienden sobre la falda, deberían saber que su vida peligra constantemente. Los periódicos crugidos y los temblores así lo advierten, pero esas señales las dejan desapercibidas forjándose una fantástica seguridad. Es cuando el volcán despierta, con rugidos ensordecedores, e aterrando á esos seres dentro de candente lava, que ellos se dan cuenta del peligro en que vivían.

Esos mismos le pasa al que, sufriendo de dispepsia ó nerviosidad, no se cura á tiempo. Los desórdenes del estómago son la base de la mayoría de las enfermedades que conducen á uno al sepulcro. No existe excusa alguna para abandonarlas. El desarreglo gástrico, la indigestión, las acedías, el aliento fétido, la lengua sucia, la pesadez después de comer, el estreñimiento y otros son los síntomas de la dispepsia, que si se desatiende puede ser fatal.

Se garantiza que el VERDADERO REMEDIO HOMEOPÁTICO DEL DR. LOBB PARA LA DISPEPSIA regulariza las funciones del estómago, y le hace digerir á perfección los alimentos, enriqueciendo así la sangre y conservando al hígado y al sistema nervioso en la más saludable condición.—PRECIO: 75 céntimos.

El VERDADERO REMEDIO HOMEOPÁTICO DEL DR. LOBB PARA LOS NERVIOS cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento de espíritu, el mal humor; la pérdida de la memoria, la falta de sueño, los desvanecimientos y todas las afecciones de los nervios. PRECIO: 75 céntimos.

Pídase el MANUAL DEL DR. LOBB, que se envía y proporciona gratis, pero vale lo que pesa en oro.

Si se desea del consejo profesional de algún facultativo, recuérdese que toda consulta la estudio concienzudamente y que receto sin cobrar un solo céntimo.

DR. H. W. LOBB N° 329 15 th. Street, Philadelphia, Pa. U. S. A.

Agentes exclusivos en Costa Rica HERRMANN Y ZELEDOX, Botica Francesa San José DEPOSITOS en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

## OTRO BARATILLO

Una máquina de escribir, nueva, en .....	50 00
Polainas "Boers" á .....	3 00
Calzajo de lana y suela de caucho .....	3 00
" " " sarga y duradera, á .....	3 00
Pantufilas de piel de lagarto á .....	2 00
Cortes listos duradera á .....	2 00
Tacones de caucho, todo tamaño á .....	1 00
Hermosas baquetas charoladas, el pie cuadrado á .....	0 25

## El sin rival betún grasa MAGNET

TAMAÑO GRANDE A DIEZ CENTIMOS

Estos precios donde y solo donde  
ARTAVIA

## GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—  
LEONTE QUESADA  
KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto, desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores,  
ENRIQUE BRENES MORA Y Cº.

Comerciantes importadores en el ramo de tabaquería.

ganistas neos leyó en la plaza de Guadalupe el domingo pasado una hoja zúñiga, pero que al llegar al nombre del candidato, cambió el del digno ciudadano don Tobías Zúñiga por el de su candidato.

¡Oh métodos de propaganda!

#### Circo Lowande

Enterados de que el señor Lowande se marchaba de San José, debido á los últimos sucesos de que en otro lugar damos cuenta, un gran número de personas lo visitaron con el objeto de suplicarle que persistiera de su empeño.

El señor Lowande había ya desarmado su carpa, pero al fin accedió á los deseos de los visitantes.

Por lo tanto, atendiendo á las indicaciones de toda la prensa y del público, y á que se le aseguró que la policía le daría la debida protección, el señor Lowande dará función esta noche.

El público josefino está de plácemes, y sabrá corresponder como se debe al apreciable empresario.

#### El Dr. Michaud

Hemos tenido el placer de ver que, en la nueva organización que tan inteligentemente ha dado el Supremo Gobierno al Liceo de Costa Rica, aparece el nombre del Dr. don Gustavo Michaud, como Profesor de Física y Química del Curso Superior del plantel.

Este ilustre caballero es ya conocido y apreciado de la juventud costarricense, desde el tiempo de don Luis Schönau; celebramos que el Gobierno haya decidido llamarlo de los Estados Unidos, donde actualmente reside y donde sus indiscuti-

bles méritos han sido apreciados en su justo valor.

#### Sociedad de Socorros Mútuos

Se nos encarga avisar que el domingo próximo se efectuará la reunión general de los socios, en el Edificio Metálico, á las 3 p. m., con objeto de aprobar los Estatutos, cerrar la lista de socios fundadores, nombrar las juntas directivas y auxiliaadoras y determinar la fecha de la inauguración de la sociedad.

Los socios que por cualquier motivo no pudieran concurrir, pueden hacerse representar, para los efectos de las votaciones, por otros socios ó particulares.

#### Mimoneo

Esta Redacción ha sido honrada con la siguiente esquela:

Fernando Vásquez y Cristina de Vásquez tienen el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hermana Herminia Segreda con el señor don Jenaro Pacheco.

Grecia, abril de 1905."

#### Onomástico

Hoy es el día de Santa Emilia. Con este motivo saludamos cariñosamente á las que llevan ese nombre, en especial á la respetable señora doña Emilia de Guardia, á su hija doña Emilia de Soto y á doña Emilia de Martín.

#### DE ADMINISTRACION

Suplicamos á nuestros agentes que tengan cuentas pendientes con esta empresa, se sirvan cancelarlas á fin de poder poner nos al día, los agentes y la administración.

EL ADMINISTRADOR

## Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de llevarnos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme á catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

### Taller de talabartería

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses. Calle 3ª Norte. N° 210



Fonda Central DE LOIS PERAZA PUNTA ARENAS

Contigua á la Iglesia de don Martín Calderón. Los pasajeros que visitan en este establecimiento, pronto y empujado por el viento, garantizando el mejor uso y los precios más equitativos.

# Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

## BANCO DE COSTA RICA SECCION DE AHORROS

Tabla de capital ó intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde C. 1,50 hasta C. 30, sobre la base de C. 26. Los intereses al 5% al año de 360 días

Base: C. 26,00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
C. 1,50 ( 5 cts. diarios)	C. 116,00	C. 19,55	C. 135,55
2,00	146,00	23,65	169,65
3,00 ( 10 " )	206,00	31,85	237,85
4,00	266,00	40,05	306,05
5,00	326,00	48,25	374,25
6,00 ( 20 " )	386,00	56,45	442,45
7,00	446,00	64,65	510,65
8,00	506,00	72,85	578,85
9,00 ( 30 " )	566,00	81,05	647,05
10,00	626,00	89,25	715,25
11,00	686,00	97,45	783,45
12,00 ( 40 " )	746,00	105,65	851,65
13,00	806,00	113,85	919,85
14,00	866,00	122,05	988,05
15,00 ( 50 " )	926,00	130,25	1,056,25
16,00	986,00	138,45	1,124,45
17,00	1046,00	146,65	1,192,65
18,00 ( 60 " )	1106,00	154,85	1,260,85
19,00	1166,00	163,05	1,329,05
20,00	1226,00	171,25	1,397,25
21,00 ( 70 " )	1286,00	179,45	1,465,45
22,00	1346,00	187,65	1,533,65
23,00	1406,00	195,85	1,601,85
24,00 ( 80 " )	1466,00	204,05	1,670,05
25,00	1526,00	212,25	1,738,25
26,00	1586,00	220,45	1,806,45
27,00 ( 90 " )	1646,00	228,65	1,874,65
28,00	1706,00	236,85	1,942,85
29,00	1766,00	245,05	2,011,05
30,00 ( 1,00 " )	1826,00	253,25	2,079,25

## GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería DE ROBERTO RAMON Y C<sup>ía</sup>

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. 3a. avenida avenida oeste 252. Aparado de correo 158.

## CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella Best Stout Porter

## SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender MANUEL CORONADO 136, Avenida Central, Q. 7.5.92

## LA EDUCACION

Almacen Internacional de Utiles Escolares

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero. Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juegos de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiales de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc. Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo; cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc. Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud. Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

## Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes: "Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai" y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

## CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol Cerveza doble negra marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

## LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O. Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país. Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

# SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebrarse. "EL OSNDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo". EL SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de esos betunes americano pero con las siguientes ventajas sobre aquellos: 1a. que es más económico porque se vende á menos precio y porque en cajitas jita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo dejando de ambas maneras lustro de charol. EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja sacar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente. EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque. SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS. Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS. De venta en todas partes.

## CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuenta con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

## La Relojería Suiza

### ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende garantiza.

## RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un restaurant que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor. También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia. Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

## La unión de las Fabricas

### Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33. Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas. Apartado de Correo 208.

# GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

## GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.